



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

Opinión

BAJO RESERVA

Quieren regalar plazas de maestro



Andrés Manuel López Obrador

ARCHIVO EL UNIVERSAL
Será difícil que la alianza de la Cuarta Transformación —Morena, PT y PES— consiga el apoyo de la oposición en la Cámara de Diputados para que se aprueben las leyes secundarias de la Reforma Educativa, que buscan, entre otras cosas, complacer a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación para regresarles el control de las plazas de maestros. Nos cuentan que el G4, que integran PAN, PRI, MC y PRD, ya hizo una alianza para impedir que pasen estos nuevos ordenamientos como lo adelantó el presidente **Andrés Manuel López Obrador**; es decir, que

todo aquel egresado de las normales cuente en automático, nomás por haber egresado, con una plaza. Nos cuentan que aunque no tienen los votos para frenar estos planes (porque no son reformas constitucionales) los legisladores opositores sí buscarán advertir a la gente que esta intentona de Morena es una regresión a los tiempos de la herencia de plazas y demás costumbres arcaicas.

Papeleo deja a las víctimas en espera

La institución que está hasta el tope de trabajo es la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV), pero no precisamente porque esté atendiendo a la gente con más agilidad, sino porque se encuentra digitalizando los expedientes de las más de 28 mil personas inscritas en el Registro Nacional de Víctimas. Nos cuentan que este proceso parece no tener fin y ha necesitado la participación de personal que es clave en la atención de los afectados por algún delito. La gravedad que algunos ven es que de por sí a los asesores jurídicos no les alcanzaba el tiempo para atender sus 105 expedientes en promedio, y ahora con la necesidad de digitalizar los documentos, los días se vuelven cada vez más cortos para estos expertos, mientras las víctimas siguen esperando su reparación integral del daño.



Carlos Aguiar Retes

El cardenal incomunicado

Nos cuentan que un letárgico invierno se avecina para la Arquidiócesis de México, encabezada por el cardenal **Carlos Aguiar Retes**, contra quien no han cesado las críticas a casi dos años de ser designado como arzobispo primado de México, pues al interior de esta arquidiócesis —que es la más importante del país con 8 millones de fieles— acusan distancia de don Carlos Aguiar en eventos importantes de su ministerio como fue el inicio de cursos del seminario conciliar, y la celebración por el misterio de la Asunción de la Virgen que se celebró el pasado 15 de agosto, actividades en las que estuvo ausente. Por si fuera poco en esta semana hubo un cambio en el equipo de comunicación del arzobispado quedando temporalmente acéfala.

Los invitados extranjeros al desfile

Para el desfile de este 16 de septiembre, como cada año, se invita a ejércitos extranjeros para que participen. En esta ocasión se trata de los afamados carabineros de Chile, quienes ya llegaron a la Ciudad de México para participar en dicho evento. Los carabineros han sido un modelo a seguir para la formación de la Guardia Nacional en México, así que en el desfile de este 16 de septiembre se verá parte de la inspiración que dio nacimiento a la nueva corporación federal.

TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



ALLÁ en **Baja California** muchos se preguntan qué les habrá dado o que les ha prometido a los diputados locales del **PAN** el equipo del gobernador electo, **Jaime Bonilla**.

PORQUE parece que los legisladores blanquiazules bailan al son que les toque el morenista desde que modificaron la ley para alargar su periodo de gobierno de dos a cinco años.

EL MÁS reciente "favorcito" es que el diputado panista **Miguel Bujanda** propuso eliminar el límite máximo de edad -de 65 años- para el **Fiscal General** de la entidad, con lo que le abre la puerta al abogado de Bonilla, **Guillermo Ruiz Hernández**, conocido como "El Titi" para llegar a ese cargo.

YA SE VERÁ si en este asunto lo que hay de fondo es un caso más de esa terrible enfermedad que se ha propagado por todo el país y a la que los doctores -en leyes- están comenzando a identificar como "Fiscalcarnalitis".

• • •

CUENTAN por ahí que un grupo de políticos y líderes sindicales y de la Central de Abasto le está preparando una "sorpresita" a la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**.

EL MARTES, la morenista acudirá al **Congreso de la CDMX** para dar un mensaje por su Primer Informe de Gobierno y dicen que los conjurados están armando una protesta de trabajadores y locatarios afuera del recinto.

ENTRE los supuestos organizadores se dice que están el derrocado líder del sindicato de burócratas locales, **Juan Ayala**; el ex subsecretario local de Capital Humano **Miguel Ángel Velázquez**, y uno de los líderes de la Central de Abasto, **Edgar Mendieta**.

PERO lo más extraño del asunto es que por ahí andan diciendo que quien juntó a esos adversarios de la **4T** en la Ciudad de México fue un **senador de Morena** que tiene por iniciales la "R" de **Ricardo** y la "M" de "Monreal". ¿Será posible que haya fuego amigo?

• • •

POR CIERTO que varios integrantes del gobierno local anticipan que **Claudia Sheinbaum** aprovechará el corte de caja del Primer Informe para remover a varios funcionarios que, vaya ironía, normás no le funcionan.

Y CUENTAN que uno de ellos es **Hazael Ruiz**, subsecretario del Sistema Penitenciario, pues, en el último mes, ocurrieron un incendio y un motín en el Reclusorio Oriente en los que murieron en total **cuatro reos**. El colmo es que ambos incidentes serían consecuencia de una disputa por la venta de drogas ¡al interior del penal!

• • •

VEINTE VIVAS anunció **Andrés Manuel López Obrador** que dará esta noche. Y con eso de que le gusta hablar pau-sa-do, pinta para ser un grito laaargo, laaargo. A preparar la garganta, pues.

FRENTE POLÍTICOS

1. Pataleos. Ante el recorte federal al sistema estatal de salud, **Diego Sinhué Rodríguez Vallejo**, gobernador de Guanajuato, señaló que es un despropósito permanecer en el Pacto Federal. El amago vino acompañado por su molestia, pues de los 12 mil millones que recibió en 2018, la entidad sólo recibió tres mil este 2019. La dirigente estatal de Morena, **Alma Alcaraz Hernández**, pidió a **Sinhué Rodríguez** afrontar con madurez las decisiones del gobierno federal en materia presupuestal y gestionar, junto con los diputados federales, los mejores escenarios económicos para el estado. Le pidió dejarse de quejar y mejor buscar los canales de comunicación. Que alguien le aconseje: lanzar injurias y amenazas no es gobernar.

2. La vida real. Expectativa: el panismo en Veracruz se reúne para elegir nuevos cuadros, celebrar fiestas patrias y los 80 años de la fundación del Partido Acción Nacional. Vengan todos. Mostremos la unión. Realidad: la reunión en la víspera del Grito de Independencia devino en un penoso enfrentamiento entre grupos panistas. El zafarrancho se inició en las oficinas y llegó hasta la calle, qué pena. Se acusaron unos a otros por la compra de votos en una elección donde se tenía planeado designar a la dirección estatal. Todo inició cuando el regidor de Xalapa, **Pedro Alvarado Hernández**, indignado por la compra de votos, convenció a un grupo para acudir a la dirección del Comité Directivo Estatal a presentar su reclamo. La desavenencia terminó a golpes y varillazos. ¡Algo contundente debería hacer el líder del partido! Ah, no, es **Marko Cortés**.

3. Rinde frutos. Gota a gota, quizá, pero la estrategia para acabar con la corrupción no es una frase hueca. El IMSS informó del despido de un servidor público por falta de probidad. Luego de ser investigado, aceptó ser responsable de "acciones susceptibles de corrupción". La separación de su cargo se realizó con base en el programa de trabajo establecido por el IMSS para la prevención, detección y combate a la corrupción. Fue detectado gracias a la vigilancia que implementa el Instituto para identificar discrepancias e incongruencias en las pensiones otorgadas. Aviso parroquial: corruptos que aún creen que podrán hacerlo a perpetuidad, mejor renuncien, porque no hay nada más feo que robar y que te cachén. Decía la abuela.

4. Advertidos. Desde sus días de descanso en Palenque, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** publicó en redes sociales: "Quise menos o más, pero ya decidí que serán, por las circunstancias y por imprescindibles, veinte ¡vivas! para mañana por la noche". Los mexicanos han hecho de cada 15 de septiembre una historia especial en sus vidas. Ésta no debe ser la excepción. Celebremos que, cada año, el país y sus ciudadanos son mejores. El primer mandatario invitó a los ciudadanos a acudir a la ceremonia del Grito de Independencia en el Zócalo capitalino. Habrá música, pirotecnia y sobrado amor por México. "Es una fiesta completamente familiar, no queremos violencia, sólo paz", dijo. Hagámoslo. Podemos conmemorar de una manera pacífica a los héroes que nos dieron libertad.

5. Excelentes noticias. Muy feliz debe estar el gobernador de Jalisco, **Enrique Alfaro**. Al conmemorarse ayer el Día Nacional del Charro declaró a la Charrería como Patrimonio Cultural Inmaterial del estado, con lo que sus practicantes podrán acceder a recursos públicos y estímulos económicos, y así mantener su vigencia, además de otras consideraciones especiales para su promoción. Y para darle peso y valor a sus palabras, el acuerdo fue publicado en el Periódico Oficial del Estado. El mandatario quedó como un héroe ante miles de familias reunidas en la Plaza de Armas, tras reconocer a una de las actividades más representativas de sus gobernados. Mucho mejor sería informar que ha bajado la delincuencia, que el estado se está desarrollando como nunca antes y que la pobreza es un término que a los jaliscienses no les representa.

TRASCENDIÓ

Que a unos días de conmemorarse cinco años de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** dio una instrucción precisa a la secretaria de Gobernación, **Olga Sánchez Cordero**, y al subsecretario de Derechos Humanos, **Alejandro Encinas**: “Ir hasta las últimas consecuencias e investigar con autonomía y verdad, así como mantener un diálogo permanente y respetuoso con los familiares de los estudiantes”.

Que el líder nacional del PAN, **Marko Cortés**, canceló el Grito que el partido celebra en el Ángel de la Independencia y que este año coincidía con los 80 años de su fundación. El festejo se recorrió para el próximo fin de semana, aunque la nota es que el invitado especial será **Ricardo Anaya**, quien reaparecerá públicamente tras perder las elecciones presidenciales en 2018 y después del *fuchi* de algunos sectores radicales de la UNAM.

Que en las próximas dos semanas el gobernador de Michoacán, **Silvano Aureoles**, hará modificaciones en su gabinete, una decisión que coincide con su cuarto Informe de actividades. Entre los funcionarios que se encuentran en la cuerda floja está el secretario de Educación, **Alberto Frutis Solís**, porque no goza de las simpatías de la CNTE.

Que el subdelegado del Issste en Michoacán, **José Manuel Mireles**, tuvo una oportunidad de oro para enderezar su alicaída imagen tras las críticas recibidas por sus comentarios misóginos, que generaron incluso repudio en el Senado. Mientras supervisaba algunas clínicas de la entidad, fue testigo de un accidente carretero, así que bajó de su vehículo, se arremangó la camisa y dio primeros auxilios a las personas lesionadas. La suerte, sin duda, es de quien la trabaja. ■

GN: traje a la medida

A pocos meses de haber entrado en operación la Guardia Nacional, una serie de inconsistencias en la distribución territorial de sus efectivos ha salido a la luz, ya que si bien en algunos casos obedece proporcionalmente al número de habitantes por atender, por otro no parece tomar en cuenta los índices de violencia en cada lugar. Así, por ejemplo, es desconcertante que el estado de Querétaro tenga desplegada una cantidad de efectivos ligeramente superior a los destinados a

EDITORIAL

Tamaulipas, cuando es evidente que la situación de inseguridad en este último es especialmente preocupante, mientras que los queretanos viven bajo una relativa calma en comparación con otras entidades.

Más preocupante aún es que cuando se revisan las cifras a nivel municipal, éstas denotan la ausencia total de elementos de la Guardia en algunos municipios, incluso en los que han registrado actos de violencia comprobada. Incluso resulta inaudito saber que de municipios como Minatitlán y Coatzacoalcos y Cosoleacaque, en los que se suscitaron recientemente actos de violencia exacerbada, 770 efectivos fueron retirados sin una explicación o justificación de tal decisión.

Expertos consultados coinciden en solicitar se haga una redistribución de los efectivos de la Guardia Nacional con base en un análisis de las características y necesidades de seguridad de cada región. Estos especialistas señalan que la Guardia Nacional, si desea ser la solución a los problemas de violencia e inseguridad de nuestro país, debe adherirse a un proyecto bien fundamentado en lo que primero que se tenga en consideración sea la de tener a un elemento ahí donde es necesario que esté, y no distraer a otros en sitios con baja ocurrencia de hechos delictivos. Afirman que sería un gran error hacer un reparto equitativo de tropas en todo el territorio nacional en momentos que hay puntos que requieren más atención que otros. Como bien señala uno de los consultados: en cuanto a la Guardia Nacional lo que se requiere es "un traje a la medida", ya que de lo contrario se fomentaría un desperdicio de todo su potencial y se alejaría de su objetivo esencial que es el de disminuir la violencia.

La expectativa generada por la Guardia Nacional es muy alta como para que el despliegue sea caprichoso o con base en ocurrencias. Si es que existe un método que se esté aplicando para su distribución territorial, éste debe ser informado a la opinión pública; de lo contrario, los datos que hasta ahora se conocen hacen únicamente ver el despliegue sin una lógica aparente o justificable. ●

EL CABALLITO

Pasa DIF estafeta del programa para discapacitados a la Federación



Esthela Damián

FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Nos cuentan que todo está listo para que el tercer programa social que la Ciudad de México transferirá al gobierno federal ya empiece a ser operado por la Secretaría de Bienestar. Nos dicen que desde el DIF capitalino, que encabeza **Esthela Damián**, ya se ha estado informando a los beneficiarios del programa de apoyo económico para personas con discapacidad que a partir del 20 de septiembre el recurso será entregado por la instancia federal. Se les informa que, ahora, será bimestral, por lo que recibirán 2 mil 550 pesos co-

respondientes al periodo septiembre-octubre de 2019. En el DIF, dicen que todo está en regla, por lo que descartan que haya adeudos en esa etapa de cambio.



José Martín Padilla

Difundirán la Ley de Participación Ciudadana

Luego de que fue aprobada en un fin de semana, los diputados locales buscan difundir la nueva Ley de Participación Ciudadana en la capital del país, que como le hemos platicado en este espacio, cambió las reglas para que los habitantes de la capital voten por sus representantes vecinales, participen en la toma de decisiones gubernamentales y se le dio un giro "de 360 grados" a la manera de ejercer el dinero del presupuesto participativo. El hecho es que desde el Congreso de la Ciudad de México, el presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, **José Martín Padilla**, está impulsando que se impriman ejemplares de la referida ley para que la mayoría de los capitalinos la conozca.

Le quitan candados a la Presidencia de la Junta de Asistencia Privada

Le platicamos que luego de que los diputados locales lo aprobaran y el Gobierno capitalino lo publicara en la *Gaceta Oficial* de la Ciudad de México, ya es oficial que para ser titular de la Junta de Asistencia Privada será necesario tener mínimo 18 años y ya no 30, como se establecía antes de la reforma. Nos recuerdan que para estos cargos siempre ha sido la clave la edad, sobre todo, si se quieren empujar ciertos perfiles. El tema es que la reforma ya está vigente y será en los próximas semanas cuando se vea si este ajuste legislativo tiene o no dedicatoria.

Alistan pasarela de exgobernadores para informe de Del Mazo

Nos adelantan que para el segundo informe de gobierno del mandatario del Estado de México, el priista **Alfredo del Mazo Maza**, que se realizará el próximo 24 de septiembre en el Palacio de Gobierno, en la ciudad de Toluca, se lanzaron las invitaciones respectivas para que asistan importantes invitados, entre ellos los exgobernadores **Arturo Montiel**, **César Camacho**, **Emilio Chuayffet**, incluso algunos dicen que están en pláticas para que asista el expresidente de la República **Enrique Peña Nieto**. Nos recuerdan que en el primer informe de gobierno don Enrique sí asistió al informe de don Alfredo.

Alfredo del Mazo

